

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
U tramar y Extrangero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,
CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lala-Calvo, 16.

Anuncios, Comunicados y Esqueletas, precios convencionales.

✠

El Viernes próximo 26 del corriente y hora de las diez de su mañana se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Agueda de esta Ciudad, el

ANIVERSARIO

por el eterno descanso del alma de

DOÑA MARIA MOZO BERGANZA,

que falleció el 26 de Enero de 1893.

E. P. D.

Su Viudo Mariano Izquierdo Rodriguez, é hija Natalia,

Suplican á sus amigos se digne encomendarla á Dios y asistir á tan piadoso acto por cuya obra de misericordia les anticipan las gracias.

Burgos 25 de Enero de 1894.

neralmente reconocida nos lo confirma la historia nos lo confirman los mismos enemigos del catolicismo.

A la vista tenemos un artículo recientemente publicado en un periódico liberal italiano, y por consiguiente no muy afecto á las doctrinas del catolicismo, que tratando de los atentados anarquistas demuestra que el liberalismo que ha desoido la voz de los Pontífices que han anatematizado sus errores desde Pío VII hasta Leon XIII, es incapaz de contener el furor desencadenado de las furias que no temen á Dios.

«El Papa termina el articulista posee el secreto para volvernos la paz; que la sociedad escuche su voz y será salva. Pongamos en práctica las d. ctas enseñanzas que Leon XIII nos ha dado en sus inmortales enciclicas *La Sociedad Cristiana, La Libertad humana y La Condicion de los Obreros* y la Sociedad volverá á encontrar la calma y seguridad que necesita.»

Para esto es necesario ir contra los edificios sociales levantados con tan siniestra constancia por el liberalismo y la masoneria: los efectos que hoy tocamos en el mundo todo y que tan terriblemente afectan á la sociedad no pueden evitarse, no pueden desaparecer, sino desaparecen tambien las causas que los motivaron, pues no basta dolerse de la situacion á que hemos llegado; debiera hacerse mas y tratando de este ultimo punto preguntabamos ayer.

dad obre de otra manera á pesar del temor que por doquiera manifiesta en vista de la destruccion que amenaza?

Veamoslo.

El anarquismo tuvo su germen ó principio en aquel *non serviam* de los angeles que fueron arrojados del cielo por haberse rebelado contra Dios, y se ha ido desarrollando más ó menos embozadamente merced á las franquicias y libertades de los gobiernos liberales, hasta su última etapa que es la que manifiesta con tanto descaro.

Según el diccionario de la lengua, anarquía es—la falta de gobierno en un estado—y como desgraciadamente, desde un siglo á esta parte, casi todos los gobiernos lo han hecho rematadamente mal, de aquí el fomento que ha ido tomando y que en nuestros dias aterra á todas las Naciones. Sin embargo, no puede decirse claramente lo que sea el anarquismo, porque cada uno le entiende á su modo, más siempre se desprende que es un espíritu de rebelion, de odio y aniquilamiento, del que posee algunos bienes bajo cualquier concepto adquiridos. Por eso llaman burgueses y los consideran como criminales, á los que algo poseen, sin reflexionar que la mayor parte han sido simples obreros. Casi todos los puestos principales de la marina han empezado por simples grumetes, muchos generales del ejército, han sido pobres reclutas, casi todos los comerciantes han empezado por ser dependientes, todos los

Oraciones

MARIA INMACULADA

PARA TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA

á fin de obtener una buena muerte, sacadas del Salterio de S. Buenaventura y enriquecidas de indulgencias

POR

N. S. P. EL PAPA PIO IX de feliz memoria

TRADUCIDAS DEL FRANCES

por *D. Benigno de Benito,*

de venta en la Libreria del Centro

LA VERDAD.

BURGOS 25 DE ENERO DE 1894.

El remedio contra el anarquismo

II.

En nuestro artículo de ayer hicimos ver que la Iglesia Católica con sus leyes es la única que puede salvar á la sociedad del abismo en que tan próxima está á caer.

Que esta verdad que va siendo ca

sin salario, muchos maestros de obras, simples canteros ó albañiles, Casi todos obreros, pero obreros laboriosos ¿qué es pues lo que piden los obreros anarquistas? vagar, comer y no trabajar. No son otras sus pretensiones y nótese bien, que precisamente en España, en donde hay más anarquistas es donde los obreros ganan más salario.

No puede dudarse que la escasez de trabajo, contribuye algun tanto á el fomento que el anarquismo ha tomado en nuestros días, y sin que sea oportunidad para averiguar si los trastornos políticos, ó la multitud de máquinas empleadas en la industria ú otras son las causas de esta escasez puede asegurarse sin ningun género de duda, que una de las principales causas de la escasez de trabajo, esta en los mismos obreros, que de su falta se quejan. Los capitalistas están retraídos, asustados y temerosos de perder sus capitales con la aptitud de los obreros. ¿Qué confianza ha de tener el patrono con el obrero que se pone á mayores con él continuamente exigiendo, aumento de salario, poco trabajo, condiciones, en fin que á toda costa quieren imponer, sin considerar que entre el dueño y el obrero, existe un contrato, bilateral, voluntario, libre para las dos partes, y el que solo la conciencia puede modular? ¿qué confianza ha de tener el patrono del obrero que le considera como un tirano y contra el que lleva á cabo, las amenazas, el odio, y destruccion que aprenden en los clubs, tabernas, prensa y por todas partes?

Otra de las causas que favorece el anarquismo es la irreligión. Todos los anarquistas son ateos y dicho se está que no reconociendo la autoridad de Dios, han de desechar, todas las demas, sujetándose á alguno por sola la fuerza que desechar en la primera ocasion. Ravachol, Pallas, Salvador, Vaillant, y todos los condenados por delitos de anarquismo han muerto ó se han declarado ateos

materialismo y declarandose enemigos de toda religion, pero contra la que han dirigido sus planes diabólicos, ha sido siempre contra la Católica, por ser la única que puede desbaratar sus proyectos. ¡Ah bien presente tienen aquella blasfemia de aquel impio que decia que era preciso ahorcar al último Rey con las tripas del último Sacerdote. Por eso en todas sus reuniones, la primera manifestacion en contra del Catolicismo, por eso se unen y dan la mano con masones, protestantes, y con toda clase de enemigos de la Iglesia, y cuando esta la ven empobrecida y que materialmente de ella no pueden conseguir el logro de sus fines, vuelven sus armas contra los que poseen, contra los que gobiernan, y hasta contra sus mismos corifeos. Los descamisados de la revolucion francesa, hermanos carnales de los anarquistas de hoy, saciaron su venganza con los Reyes, con los nobles, con los sacerdotes, con las mujeres y niños indefensos y aun no satisfecha su furia infernal despues de tanta sangre inocente derramada, guillotinaron á sus mismos Jefes. ¡Qué ejemplo para nuestros tiempos! y sin embargo vemos casi impasible que los anarquistas de ahora siguen el mismo derrotero, un dia cometen un atentado en medio de la calle contra un general, otro en un lugar de espectáculos públicos, ayer en medio de una camara legislativa, hoy en casas de personas significadas y siempre sembrando el terror por todas partes.

Seramente han pensado los gobiernos del mundo civilizado, poner dique á tanto desman, mas no quieren atinar con el remedio, mejor dicho saben donde esta, pero no se atreven á ponerlo por ejecucion, les da verguenza intentarlo, y bien mirado ¿quien tiene la culpa del progreso que ha tomado el anarquismo? como ¿es posible sembrar vientos y no recoger tempestades? ¿es posible que se permitan reuniones, manifestaciones, folletos y periódicos, en donde se exponen las teorías más

absurdas, en donde se blasfema ó se niega á Dios, se escarnece su doctrina, y se asienta como un principio fundamental para el anarquismo, aquel dicho de Prondhon la propiedad es un robo y otros de este jaez sin que se lleve á la práctica siempre que se presente ocasion favorable? porque pues se asustan los gobiernos, de las mañas que han sacado los hijos que han engendrado.

Vuelvase todos á los principios católicos que en ellos encontrarán el remedio que en vano buscan fuera de él. Si el anarquismo como la mayor parte de las sectas, forma el arroyo desbordado que marcha de precipicio en precipicio, hasta Dios sabe donde, procuremos todos enfrenar sus impetus con las prescripciones de la Iglesia que sábia y amante de sus hijos, da á los unos reglas para bien gobernar y á los otros medios para bien observarlas.

M. G. H.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD
Madrid 24 de Enero de 1894.

Muy señor mio y estimado amigo:

La atencion de la gente política está hoy concentrada en el banquete que esta noche celebran en la redaccion de *El Tiempo* los senadores y diputados silvelistas que en número de ochenta acudirán á oír la voz de su jefe que decididamente vuelve á la vida política para reivindicar en favor de su grupo la bandera del partido liberal-conservador que hoy tremola en las vacilantes y casi caducas manos del Sr. Cánovas del Castillo.

Que estas y no otras son las intenciones del Sr. Silvela, lo demuestra el hecho de haberse presentado este ayer en la recepcion de Palacio al frente de sus amigos, como dando á entender que con ellos constituia no ya un grupo disidente sino un partido dispuesto á ser el tercero en discordia en el consabido turno pacífico del presupuesto fin y norte hacia el que encaminan sus pasos todos los partidos liberales.

Con este motivo se han hecho bastantes comentarios y no falta quien afirme que la actividad que se advierte de poco tiempo á esta parte en el Sr. Silvela obedece á un plan madurado durante estos

últimos meses y que se dice encuentra apoyo en determinadas regiones, merced al cual se formará de un partido del que será la cabeza el Sr. Silvela, el brazo el general Martínez Campos y elemento económico el Sr. Gamazo, con el fin y objeto de sustituir al partido liberal-conservador, dejando al Sr. Sagasta con los demócratas de la fusion el papel de partido más liberal dentro de las instituciones vigentes.

Quizas haya algo de fantasía en estas suposiciones, pero no cabe la menor duda de que en la política imperante se opera un movimiento de reorganizacion, que muy bien pudiera ser de disolucion contra la voluntad de sus iniciadores, por su puesto, á fin de ver si por medio de un cambio de postura se prolonga por algun tiempo la vida del sistema enfermo ya que ni su curacion ni siquiera su alivio se consideraran posibles.

A parte de esto, todas las conversaciones del dia giran sobre la concesion de gracias otorgadas ayer con motivo de los dias de D. A fonso. Sobre este punto notan los comentaristas que todas las condecoraciones otorgadas recaen en personas de significacion política entre los partidos y grupos afectos á lo existente y ninguna en literatos, historiadores, artistas y grandes industriales. También se comenta el hecho de haberse aplazado la concesion de títulos nobiliarios anunciada, segun los ministeriales por falta de tiempo para consultar á los interesados, pero segun otros á causa de los celos rivalidades producidas por los que creen con mas meritos que los candidatos anunciados, para obtenerlas.

Y con esto queda hecha la crónica de los sucesos del dia pues la gente política entrega hoy á los horrores de la digestion del gran banquete que hubo anoche en Palacio y no está su ánimo dispuesto para las disposiciones con que de ordinario entreciene sus vicios en el salón de conferencias del Congreso.

Suyo afectísimo

El Corresponsal

NOTICIAS GENERALES.

A las ocho y media de esta mañana ha contraido matrimonio en el convento de Carmelitas descalzas de esta ciudad D. Pedro Diez Montero con la bella señorita Anita Morral.

Con este motivo el Sr. Montero ha tenido la laudable idea de distribuir 200 panes á otros tantos pobres de la localidad.

Agradecemos el envío de diez boñes que ayer nos remitió dicho señor al mismo tiempo

que deseamos todo género de felicidades á los nuevos conyuges.

En la iglesia parroquial de San Esteban habrá mañana misas á teta abierta, aplicadas por el eterno descanso del alma del parroco D. Santiago Rodríguez.

Los señores sacerdotes recibirán el estipendio de 8 reales antes de la vigilia y 10 interin y despues de ella.

En el correo de esta tarde llegará á esta capital el Sr. Saiz de Varanda, Gobernador civil de esta provincia, despues de haber pasado una temporada en Zaragoza en compañía de su distinguida familia.

En Cádiz se empleará el dinero recaudado para el ejército de Melilla, en aliviar la triste situación de la clase obrera.

Las noticias sobre la miseria en Andalucía continúan siendo alarmantes.

De Málaga dicen que en algunos pueblos de aquella provincia los cortijeros han ideado una clase de auxilio á los trabajadores del campo que generalmente ocupan en sus labores. Consiste en el préstamo de una hogaza cada día, desquitándola luego del jornal los días en que trabajan. Así, muchos pobres no han muerto de hambre.

En la capital ha dispuesto el alcalde que hasta las diez de la noche sean detenidos y llevados al asilo todos los pordioseros. De las diez de la noche en adelante se les conduce al Ayuntamiento, donde les proporcionan cena y albergue.

Una familia de Trujillo compraba carne de cerdo á un vendedor que se dedicaba á exportarla entre sus conocimientos.

La muerte consecutiva de varios individuos de la misma hizo sospechar si la carne tendría «trichina», y se enviaron algunos chorizos al laboratorio químico de Sevilla, que la encontró en gran abundancia.

Seis individuos son los que han perecido y cuatro los que se encuentran graves por haber comido de aquella carne.

El prefecto de Roma ha publicado el bando de costumbre para el próximo Carnaval, prohibiendo el uso de distintivos eclesiásticos y militares. «Veremos si se obedece esta orden», dice La Voce della Verità, que duda mucho de ello.

La revista «La Ilustración Nacional» publica una carta de su corresponsal en Melilla, de la que copiamos los siguientes párrafos:

«Citare algunas de las salidas rifeñas que se han divulgado últimamente:

—«Vosotros decir que morito estar bárbaro y no saber pelear, pero cuando morito correr pólvora, vosotros venir á verla como cosa grande: cuando morito vender gambia, vosotros comprarla cara; y traje de morito, comprar también, aunque esta rojo; y querer ver lo que hace morito, y lo que tener en sus casa; y todo lo de morito os gusta.»

—«Cristiano ser farruco, pero no va solo como moro va junto como borrego.»

—«Español tener mucha fuerza, mucha fusila, mucha bala, mucho cañon, pero siempre estar haciendo fuerte por miedo al morito.»

—«Morito estar farruco y español también, pero sultanés estar galinas.»

—«Morito devolver tablas que cogió en playa vuestra, pero bajá pagar tablas á morito.»

—«Español traer mucho barco, mucha tienda, mucha gente; pero barco no ser suyo, tienda estar vacia, genteser alquilada; tropa de campo de instruccion, estar muñecos de palos con ropa encima.»

—«Nuestros saber que español irse pronto, porque no poder pagar barcos alquilados ni franceses prestados.»

—«Vosotros hacer fuerte en Sidi Guariach, pero sultan hacer fuerte también á morito.»

—«Español hacer puente en el rio; morito ya tener madera para su casa.»

—«Morito querer paz, pero cristiano no pasar límites; porque terreno ser de cristiano y de morito; pero terreno de morito ser de morito solo.»

—«Morito querer paz, pero cristiano no pasar límites; porque terreno ser de cristiano y de morito; pero terreno de morito ser de morito solo.»

—«Morito querer paz, pero cristiano no pasar límites; porque terreno ser de cristiano y de morito; pero terreno de morito ser de morito solo.»

—«Morito querer paz, pero cristiano no pasar límites; porque terreno ser de cristiano y de morito; pero terreno de morito ser de morito solo.»

Bajo la razón social de Monio y compañía se ha establecido en Gijón una nueva industria para la fabricación de vino de Champagne y de vinos finos, similares á los productos de las mejores marcas francesas.

Los precios se han establecido de modo que, en España, el comprador tendrá la ventaja de poder adquirirlos al mismo precio que en Francia, resultando á su favor el quebranto en el

cambio de moneda y los gastos de transportes.

Ademas de la superioridad de sus productos que facilmente puede comprobarse, la casa Monio y compañía los presenta, aunque manera sencilla, á la vez tan elegante como los que se importan en Francia.

El ministro de la Gobernacion ha manifestado que no ha ultimado aún la dichosísima combinacion de gobernadores civiles. Hay quien dice, que el señor Puigcerver ha necesitado desplegar toda su pericia en el arte de navegar por el mar de la politica, para evitar los innumerables escollos que á cada punto amenazaban, en esa cuestion, echarle á pique la cartera. Por fin, aunque con mil trabajos, parece que el ministro arribó felizmente á puerto.

Entre ex-votos ofrecidos á Nuestra Señora de las Dunas, en Dunkerque, se cita particularmente el de un navio metido dentro de una botella, cuyo sorprendente trabajo de paciencia, obra de un grumete, ofrecido por éste en accion de gracias por su milagrosa salvacion de un naufragio ocurrido al doblar el cabo Hornos y chocar el vapor que iba contra un «iceberg» ó montaña de hielo, de cuyas resultas perdió el buque su arboladura; pero no habiéndose abierto el casco del vapor, pudo llegar éste á Rio Janeiro, donde tardaron cuatro meses en reparar las averías.

Es muy laudable el bando publicado por el Alcalde de Vitigudino (Salamanca), en el que prohibe toda clase de ataques á la Religion y á la moral y especialmente la blasfemia.

Se dice, ademàs, que el nuevo alcalde comunicó su elevación á la silla presidencial, en documento de oficio, al párroco de dicha villa, significándole su inquebrantable adhesion á la Iglesia.

Entre los católicos de Tarragona reina gran entusiasmo por la celebracion en ella del cuarto Congreso Católico nacional. También son muchos los obreros católicos que piensan tomar parte en la peregrinacion española á Roma.

El Sr. Arzobispo que costeará el viaje á di z obreros para asistir á ella, ha dirigido una circular á los de su diócesis, en la cual, despues de hacerles sibiladores del nombramiento de la Junta Diocesana para la peregrinacion obrera á Roma, les invita con encarecimiento á que tomen parte en este acto de religiosidad y sumisión á Su Santidad León XIII. La circular del Prelado ha sido repartida con profusion por todos los Centros obreros de la ciudad.

Dicen de Berlin que el cardenal español fray Celerino González se halla grave.

Se le han encontrado en la laringe manifestaciones de una enfermedad que dificulta la operacion quirúrgica.

Dios conceda la salud al ilustre purpurado.

Por órden del ministro de Marina francés han sido expulsados de los astilleros del Estado de Tolon, todos los obreros que profesaban ideas anarquistas.

Horas antes de salir el día 20 del puerto de Santander para la Habana el vapor correo «Alfonso XIII» practicó una escrupulosa requisita en las bodegas el capitán inspector don José Venero, dando por resultado el descubrimiento de siete «polisones»; siete jóvenes que querian ir á América y no tenían dinero para pagar el pasaje.

Estos «pasajeros» de ocultos fueron trasladados á tierra.

Dice un periódico de Córdoba que el Rvdo. P. Moga, de la Compañía de Jesús, acaba de hacer un descubrimiento, por varios conceptos notabilísimo, en el recinto interior del «Mihrab» de la Mezquita-Aljama. Sabido es, además, que el insigne arabista D. Rodrigo Amador de los Ríos ha publicado una obra acerca de las inscripciones árabes de Córdoba, precedidas de un estudio histórico-critico del mencionado templo.

Fácil es suponer que fijó particularmente su atencion en todas las que se encierran en el interior del magico recinto del «Mihrab», por la excepcional importancia de este sitio, el más sagrado de toda la mezquita; así que no se hallan en las bases y plintos de algunos de los arquitos ornamentales que forman parte de la maravillosa decoracion del «adoratorio» mahometano.

Sin embargo, por más extraño que parezca pasaron inadvertidas para él nada menos que tres inscripciones, á saber: las dos que se con-

tienen en las escencias de las basas de las dos columnas del primer arco ornamental que existe á la izquierda del espectador, según se entra en el «Mihrab», y la que decora el plinto de la primera de dichas columnas. Estas inscripciones, fielmente copiadas por el escultor D. Mateo Laurin, las remitirá el P. Moga á D. Rodrigo Amador de los Ríos, para que, por él traducidas con la exactitud que es de esperar, acrecienten el riquísimo caudal de inscripciones publicadas y traducidas en su referida obra.

Las primeras plumas metálicas se construyeron á mano, y el fabricante Perry pagaba 6'25 francos cada pluma de acero y las vendía á 25; verdad que también se pagaba entonces la novedad, si bien las plumas no eran de tan buena clase como las que se fabrican hoy.

El precio de las plumas fué, durante mucho tiempo, 5 francos cada una; más tarde bajó á 2'50 y luego á 0'75, que fué el corriente durante mucho espacio de tiempo.

Por este precio se puede hoy comprar una gruesa, ó sean 144 plumas de acero.

Mercados.

En el de cereales del día de hoy, los precios dominantes vienen á ser los siguientes: El precio del trigo mocho es de 38 y medio á 39 y medio, el rojo de 33 á 39, el alaga de 43 y medio á 44 y medio, el centeno de 24 á 25, la cebada de 24 á 25 y la avena á 17 á 18.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 24.—8 n.

Contra lo que algunos creían ayer mismo emprendió el general Martínez Campos, su viaje desde Mazagan á Marruecos. Según cálculos aproximados llegará á esta última ciudad el día 27 entre doce y una de tarde.

Madrid 24.—9'15 h.

La situación de la provincia de Cádiz se agrava por momentos.

En Arcos una partida de bandoleros asaltó la casa del propietario don José Castillo á quien los bandidos le robaron diez duros despues de herirle y mutilarle barbaramente.

Un hombre y dos mujeres han sido presos como complicados en tan horrible delito.

Madrid 24.—9.50 n.

Las fechorias del bandolerismo en la provincia de Cádiz tienen aterrorizadas á las personas pudientes de los pueblos de la misma que poseídas de pánico se refugian en la capital.

Se dice que en vista de tal situación se declarará en estado de sitio la provincia de Cádiz y se aplicará en ella con el mayor rigor la ley de secuestros.

Madrid 24.—11 n.

Probablemente no se verificará hasta el sábado el consejo de ministros que ha de dedicarse á resolver la cuestion de ferrocarriles, fecha de la apertura de Córtes y combinacion de personal.

Este aplazamiento demuestra que no estan destituidos de fundamento los rumores que suponen que el señor Sagasta teme surjan disidencias graves en el seno del ministerio al tratarse de resolver dichos asuntos.

Madrid 24.—12 n.

El banquete celebrado por los silvelistas en la redaccion de «El Tiempo» ha revestido bastante importancia. Asistió aproximadamente el numero

de comensales anunciado en mi carta de hoy.

A los postres habló el Sr. Silvela que recabó para su grupo la posesion de las doctrinas liberales-conservadoras. Tuvo frases mortificantes para el Sr. Cánovas del Castillo y rechazó la nota de inconsecuentes que sobre los silvelistas han lanzado los periódicos canovistas, diciendo que los inconsecuentes eran aquellos que despues de haber andado saltando de partido en partido habian vuelto al lado del Sr. Cánovas del Castillo para echar á los leales de siempre.

El discurso del Sr. Silvela fué aplaudidísimo especialmente en las alusiones hechas al Sr. Romaró Robledo.

T.

TELEGRAMAS DE LA CASA

BENARD Y COMP.

Juan de Mena 4 Madrid.

BOLSA DEL DIA 24 DE ENERO.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Madrid 4 por 100 interior contado (67,25), acciones Banco España (373,00), Paris 4 por 100 exterior español (62,6), and others.

Bolsin del día 24

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Madrid 4% interior fin corriente (67), Paris 4% exterior español fin corriente (62), and others.

Representante en esta Plaza, D. Enrique García de la Peña. Vitoria 20, Entresuelo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 26 de Enero. Santa Paula viuda.

Esta ilustre matrona romana fué mujer en haber romano llamado Toxocio. Algunas hijas de quienes hace mencion Jerónimo en sus cartas. Muerto su marido dedicó con más desembarazo al ejercicio las virtudes cristianas y despues de dado á sus hijos gran parte de la hacienda distribuyó á los pobres lo demás. Pasó sus Santos lugares en que se encuentra redencion; é hizo larga mansión en el puerto de Bolen donde nació el Salvador Paulino, obispo de Antioquia y San Eusebio de quien aprendió documentos de la vida espiritual. Fundó muchos monasterios en Palestina; y despues de haber vivido en mente conforme con las máximas del gelio descansó en el Señor el 26 de Enero del 404.

CULTOS.—En la iglesia parroquial de Lesmes Abad, continúan los que en esta esclarecido Santo se vienen celebrando. Continua la novena que la comunidad religiosa de las de esta ciudad celebra de honor su glorioso fundador San Felipe de Sales.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro O

En la zapatería de Antonino Gutiérrez y Pérez, más económico

ULTIMA NOVEDAD.-GRAN SURTIDO

EN

DEVOCIONARIOS

de las principales casas de España y Extranjero, encuadernados en piel de color y relieves: en taflete corte dorado; en chagrin, piel de Australia, Suecia, Lyante y de Rusia; en búfalo, carey, concha, nácar, marfil, etc., etc., capaces de satisfacer el gusto más exquisito.

Los hay tambien con letra grande para personas de vista cansada.

SIN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS.

CENTRO CATÓLICO LAIN-CALVO, 16.--BURGOS.

LA REFORMADORA DEL CARMELO

HISTORIA

DE

Santa Teresa de Jesus,

POR

Doña Isabel Cheix y Martinez,

con un prólogo del

ILMO. SR. D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO,

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

Se vende encuadernado en tela de color con plancha alegórica de oro y en rustica; de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, y en las principales librerías de España.

LIBROS DE EDUCACION

Y MENAJE PARA ESCUELAS

DE VENTA EN EL CENTRO CATÓLICO,

Lain-Calvo 16, BURGOS.

QUINTA NEGREDO

Magnífica finca de grandes productos y de recreo,

EN VENTA.

Es un Coto rondando de 270 hectáreas (500 obradas) de las cuales 25 hectáreas próximamente están de viñedo, con cien mil cepas de 3 á 25 años; situado á 400 metros de la estación de Quintana del Puente en el ferro-carril del Norte, á 10 horas de Madrid, Bayona y Santander, 2 horas de Valladolid y hora y media de Burgos y de Palencia.

Durante tres años no se pagará contribucion alguna por las nuevas industrias agrícolas que se establezcan en esta posesion.

Puede asegurarse un interés muy lucrativo al capital desembolsado en su compra.

Para detalles de precio y produccion dirigirse á Don Marcial de la Cámara.—Provincia de Palencia.—QUINTA NEGREDO.—Quintana del Puente.

Se expiden para España, Extranjero y Ultramar puestos en la estación de Quintana, vinos comunes á precios corrientes, y vinos finos añejos embotellados, comprendidos envase y embalaje á los precios siguientes.

TOSTADILLO, vino generoso, caja de 12 botellas de medio litro, 16 pesetas.

MEDOC, caja de 12 botellas bordelesas, de 75 centilitros, 13 pesetas.

Devolviendo los envases se abona 4 pesetas por cada caja de docena de botellas.

Venta en Burgos.—Almacen de la Viuda de Redondo y Sobrino,—San Cosme, 5.

Grandes Almacenes de géneros

DE

Joaquin Navarro Gonzalez.

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paquetería, perfumería, bisutería, tubos, espejos, quincalla, cuchillería, zapatillas, gorras, artículos de caza, cepillería, calzado para niños,

guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominós y batería de cocina.

TELÉFONO 183.